

organiser une soirée d'observation des étoiles ? Quelle idée....

C'était une première de faire une sortie nocturne en y intégrant un aléa la météo. Organiser une sortie est une chose, mais la gestion de la météo n'étant pas de notre ressort, cela aurait pu nous décourager.

Pour ce faire, un nombre de défis devait être relevé :

- Trouver un ou une intervenant.e passionné-e d'astronomie et doué-e pour amener le ciel à notre niveau....
- Trouver un lieu d'observation sympathique sans trop de pollution lumineuse....
- Trouver comment organiser un buffet champêtre sous les arbres.....
- Trouver la date idéale pour avoir un ciel sans nuages et des astres lumineux....

Pour les trois premiers défis, la réalisation a été rapidement solutionnée. Mais, le dernier a été source de stress. Divers sites météorologiques ont été consultés afin de se rassurer ou non...

Cette proposition a trouvé son public et même plus, car nous avons dû relever un autre défi : celui d'organiser non pas une mais trois soirées.

Au final, trois soirées et trois conditions météorologiques différentes mais un point commun : une superbe ambiance à chaque fois. En effet, tout était réuni : le plaisir de se revoir, de partager ensemble un buffet à la bonne franquette et de qualité, de découvrir un écrin adapté à l'observation des étoiles et surtout d'avoir avec nous une passionnée d'astronomie capable de capter notre attention et de nous initier aux subtilités de notre ciel.

Soirées d'observation mais surtout soirées de partages. Après le buffet, l'observation tant attendue.

Après un explicatif des télescopes : tubes, oculaires, grossissement, montures, mise en station d'un télescope à réglage manuel et d'un autre à réglage automatisé avec recherche connectée des astres, nous voilà prêts pour nous plonger dans l'observation de notre ciel, ce bel inconnu. Ce fut à chaque fois, un bel exercice de découvertes et de surprises.

Vega, Arcturus étant les deux premières étoiles à apparaître en été, elles sont vite devenues nos nouvelles amies. Les autres étoiles, les constellations, La Grande Ourse, la Petite Ourse et plein d'autres mais aussi la Lune, le Triangle de l'été sont apparus sous nos yeux ébahis ... Alexandra nous a également parlé des galaxies, des Supernova, des explosions des étoiles, des nébuleuses, des catalogues d'observations et de Charles MESSIER, astronome et surtout découvreur de comètes.

Les deux premières soirées se sont déroulées dans ce cadre champêtre que constitue le « Pré-fleuri » de Dangolsheim. Pour la dernière nous avons dû organiser, en dernière

minute, un plan B en se retrouvant à l' Espace socio-culturel, le ciel étant intégralement bouché. Clin d'oeil du ciel, au moment du départ, les nuages se sont déchirés et nous avons pu observer la lune dans toute sa splendeur...

Un énorme merci à Alexandra HERRGOTT pour sa passion, son enthousiasme et son envie de mettre son univers à notre niveau. Merci aussi à Frédéric qui l' accompagnait à chaque fois.

Merci aussi à la commune de Dangolsheim pour nous avoir gracieusement mis à disposition le « Pré-fleuri » et l' Espace socio-culturel.

Nous laissons le dernier mot à Christiane qui nous a écrit un petit mot après la première soirée :

« chouette soirée qui reste un bon souvenir, un bon buffet pris dans un écrin de verdure dans une bonne ambiance et une intervenante passionnée et passionnante qui nous a emmenés dans cet univers lointain avec beaucoup de passion et d'enthousiasme. »

Alexandra nous a également confié avoir une grande passion pour l'Horloge astronomique de la Cathédrale de Strasbourg . Peut-être un jour....

Maria et Guy